

## Informations :

**Enfants adorateurs :** 2 juillet, messe au Vorbourg à 15h30. Bienvenue à tous !

### Le temps liturgique ordinaire

Ce temps liturgique est une chance pour regarder avec joie et confiance ce qui fait l'ordinaire de nos vies : le déroulement d'une journée de travail, l'alternance de l'activité et du repos, les rencontres familiales, les échecs et les réussites, etc. Tout cela constitue la riche trame de nos vies. Nul besoin de chercher ailleurs le Seigneur qui marche à nos côtés !

Le vert est la couleur liturgique de ce temps. Il est très présent dans la nature. C'est une couleur qui invite à retrouver la simplicité de la vie au plus près de l'œuvre créatrice de Dieu. Durant le temps ordinaire, il convient de célébrer de manière juste et humble afin de laisser transparaître le mystère de notre Dieu proche de l'humanité. On dit également que le vert apaise et invite à la méditation. C'est aussi la couleur liée à l'espérance.

**Abbé Antoine Dubosson**

**Le temps des vacances estivales arrive.** Le terme « *vacances* » était d'abord utilisé au singulier : la vacance d'un poste ou d'une fonction signifiait et signifie toujours l'inoccupation temporaire de ce poste ou de cette fonction. Dans l'Eglise catholique, ce mot revêt une importance particulière lors de la vacance du siège apostolique. On parle alors d'une période de « *sede vacante* » : le siège - « *sede* » en latin - de saint Pierre et de ses successeurs étant libre.

Ce mot doit nous inciter à la réflexion. Il en va de la réussite de notre temps de vacance(s) ! Laissons-nous vraiment notre activité professionnelle derrière nous ou partons-nous avec un accès à nos courriels, du travail en retard, un téléphone activé ? Cela peut devenir un moyen imparable de prendre notre chaise de bureau avec nous...

Je souhaite à chacun des vacances revigorantes qui représentent réellement la vacance de notre siège, quel qu'il soit !

**Au nom de l'équipe pastorale, Abbé Antoine Dubosson**

### Quêtes pour l'entraide communautaire

Pendant les vacances d'été les quêtes sont destinées à l'entraide communautaire. Cet argent est à disposition de l'équipe pastorale qui est souvent sollicitée aux portes des cures de Courrendlin, de Vicques et du secrétariat par des personnes démunies étrangères ou de la région. Merci pour votre partage et votre générosité !

Unité pastorale Saint-Germain, Rue de La Pran 2 à 2824 Vicques  
032 435 51 75 - [www.upsaintgermain.ch](http://www.upsaintgermain.ch) - [upsaintgermain@jurapastoral.ch](mailto:upsaintgermain@jurapastoral.ch)  
Lundi : fermé / mardi – vendredi : 8h – 11h15 / 14h – 17h (16h le vendredi)

Saint Germain  
unité pastorale

**Fête de saints Pierre et Paul, apôtres**

**Seigneur, toi, tu sais tout, tu sais bien que je t'aime !**

### Memento

**Décès** Sébastien Monnin de Courcelon  
Sr. Marie-Joëlle (Gilberte) Erard de Courcelon  
Christelle Frund de Courchapoix

**Offrande** Quête diocésaine pour des situations de détresse financière et des charges extraordinaires de l'évêque

### Annonces du samedi 28 juin au dimanche 6 juillet

#### Samedi 28 juin, Cœur immaculée de la Vierge Marie

##### 18 h Messe à La Scheulte

Juliette Marquis et famille.....Louise et Pierre Kottelat  
Bernadette Marquis-Allimann et famille.....Luc Froidevaux  
Louise et Pierre Kottelat.....Ferdinand Fleury  
Louis Chételat et les défunts de la famille  
Marie-Thérèse et Jules Vogel, Marcel Sautebin et familles défuntes  
Jean-François Fleury et sa sœur Suzanne

##### 18 h Messe à Châtillon

Suzanne Örtegren Cortat et parents défunts

#### Dimanche 29 juin, saints Pierre et Paul, apôtres

##### 9 h 30 Messe à Courroux

Marthe et Charles Farine  
Joseph, Madeleine et Rita Duc et défunts de la famille

##### 10 h Messe à Vermes, patronale

###### 1<sup>er</sup> Monique Bindy

Joséphine et Marcel Rais et leur fils Dominique  
Hervé Ruffieux et ses grands-parents.....Elisabeth Cattin et famille  
Joseph et Emma Schaller et frère Raymond

#### Mardi 1<sup>er</sup> juillet

##### 9 h Messe à Courrendlin

#### Mercredi 2 juillet

##### 8 h 30 Messe à Vicques

Yolande et Eugène Friche

#### Jeudi 3 juillet, saint Thomas, apôtre

##### 9 h Messe à Montsevelier

## Vendredi 4 juillet

9 h Messe à Courchapoix

## Samedi 5 juillet

18 h Messe à Montsevelier

30<sup>ème</sup> Marcel Bron

Marguerite Chételat.....Gertrude Hiltbrand

Zacharie Bron et ses grands-parents défunts.....Rose Chételat

Marie Ackermann.....Gilbert Lovis

Francine Koller.....Marguerite et Fortuné Koller-Kamber

Jean-François Fleury et sa sœur Suzanne.....Ida et Louis Fleury

## Dimanche 6 juillet

9 h 30 Messe à Courroux

30<sup>ème</sup> Jean-Gabriel Jolidon et Silvia Joray

Simone Rossie-Chételat.....Elise Mouttet

Willy Latscha.....Fernande et Charles Berdat-Lachat

11 h Messe à Courrendlin

Francine Fähndrich.....Christiane et René Girardin-Monnin

Marie-Thérèse Queloz.....Maryline Keller

Rémy Borer et les défunts des familles Borer-Burgi

Norbert Fähndrich et familles parentes.....Les âmes du purgatoire

## Lundi 7 juillet

18 h Messe à Vicques avec les pèlerins de l'eau vive

## Mardi 8 juillet

9 h Messe à Vermes

## Mercredi 9 juillet

8 h 30 Messe à Vicques

## Jeudi 10 juillet

9 h Messe à Courroux

Léonie Eicher.....Jean Grolimund

## Vendredi 11 juillet, saint Benoît, abbé et co-patron de l'Europe

9 h Messe à Courchapoix

### Période estivale, messes de semaine supprimées :

Durant les mois de juillet et août, pas de messe à Clos-Brechon.

Dans les paroisses, chaque jour une messe au lieu de deux.

10 et 24 juillet, pas de messe à Montsevelier. 1<sup>er</sup>, 15 et 29 juillet, pas de messe à Vermes. 3, 17 et 31 juillet, pas de messe à Courroux. 8 et 22 juillet, pas de messe à Courrendlin.

7 et 21 août, pas de messe à Montsevelier. 12 et 26 août, pas de messe à Vermes. 14 et 28 août, pas de messe à Courroux. 5 et 19 août, pas de messe à Courrendlin.

### Le paradis sera-t-il un monde de gens parfaits ?

Benoît XVI, dans son encyclique sur l'espérance « *Spe salvi* », disait que certains contemporains refusent la foi simplement parce que la vie éternelle ne semble pas être désirable. Ils préfèrent la vie présente. Une vie sans fin peut être perçue comme ennuyeuse et insupportable. Le pape présentait le ciel comme « un moment rempli de satisfaction dans lequel nous embrassons la totalité [...] ce moment de l'immersion dans l'océan de l'amour infini dans lequel le temps n'existe plus ». Nous sommes simplement comblés de joie.

Jésus nous demande la perfection de l'amour. Ainsi, au ciel, il n'y a que des personnes qui aiment comme Dieu aime. C'est cela la perfection !

Chemin d'éternité, n° 324, juillet, août, septembre 2025, p.6

### Fête de saints Pierre et Paul

#### Que signifie cette fête ?

Les apôtres saint Pierre et saint Paul sont fêtés ensemble le 29 juin. Cette fête est considérée comme une solennité qui honore ceux que l'on considère comme les deux piliers ou les « pierres vivantes » sur lesquels s'est construite l'Église. C'est aussi pour cela que les ordinations des prêtres ont souvent lieu à cette date si elle tombe un dimanche.

#### Le saviez-vous ? saint Pierre et saint Paul sont les deux premiers piliers de l'Église

L'Église fête conjointement saint Pierre et saint Paul depuis de nombreux siècles. Pourtant dissemblables par leur vocation, ils représentent à eux deux l'ensemble de la mission du Christianisme. Saint Pierre a été appelé par le Christ lui-même à devenir la « pierre » fondatrice de l'Église chrétienne. Il est ainsi le chef des disciples et des chrétiens. Saint Paul, converti à la suite d'une rencontre avec le Christ ressuscité et grand prédicateur, contribuera largement à l'évangélisation et à la conversion des païens. Ces deux disciples ont été martyrisés par l'empereur Néron à Rome aux alentours de l'année 67 de notre ère : Pierre a été crucifié la tête en bas au pied de la colline du Vatican et son tombeau se trouve au cœur de la basilique Saint-Pierre, tandis que Paul fut décapité à la sortie de Rome et son tombeau serait situé au-dessous de l'autel de la basilique Saint-Paul-hors-les-Murs.

Fêter ainsi ensemble ces deux apôtres symbolise l'importance et la complémentarité de leurs missions qui n'ont été menées que vers un seul but : la fondation de l'Église universelle.

